

Des 5 sens, l'ouïe est la plus sollicitée dans la Bible. Dieu se révèle à nous par sa Parole. Du début jusqu'à la fin, Dieu nous invite à l'écouter: "Sh'ma Israël" dit le premier commandement : « Ecoute Israël : le Seigneur notre Dieu est le seul Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. »

C'est quand on refuse d'écouter sa Parole que l'on se détourne de lui, que les hommes deviennent infidèles : rappelons-nous Adam et Eve, le peuple d'Israël dans le désert...

Inversement, la rédemption passe par l'écoute. "Mes brebis entendent ma voix" dit Jésus, qui nous invite sans cesse à écouter ses paroles : "quiconque est de la vérité écoute ma voix". Se mettre à l'écoute du Christ, c'est aussi cela l'enjeu de nos existences.

Je demande maintenant au Seigneur que sa Parole ouvre en moi ce qui reste encore de fermé ou de blessé. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen.

J'écoute le chant : "Ecoute, ton Dieu t'appelle " du Frère Jean-Baptiste du Jonchay.

Lecture Du chapitre 7 de l'Evangile selon saint Marc:

Jésus quitta le territoire de Tyr ; passant par Sidon, il prit la direction de la mer de Galilée et alla en plein territoire de la Décapole. Des gens lui amènent un sourd qui avait aussi de la difficulté à parler et supplient Jésus de poser la main sur lui. Jésus l'emmena à l'écart, loin de la foule, lui mit les doigts dans les oreilles, et, avec sa salive, lui toucha la langue. Puis, les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! » Ses oreilles s'ouvrirent ; sa langue se délia, et il parlait correctement. Alors Jésus leur ordonna de n'en rien dire à personne ; mais plus il leur donnait cet ordre, plus ceux-ci le proclamaient. Extrêmement frappés, ils disaient : « Il a bien fait toutes choses : il fait entendre les sourds et parler les muets. »

1. Jésus est en territoire païen, comme au-delà de son périmètre "naturel" de fils de David. On lui amène un sourd. Je regarde ce sourd qui peine à se faire entendre, comprendre. Que peut-il ressentir après toutes ces années ? Et moi, y a-t-il certains aspects de ma vie que je peine à entendre ou à exprimer ?
2. En général, une parole de Jésus suffit pour produire la guérison, une guérison qui n'est pas toujours attribuée à son action mais à la foi du bénéficiaire. Mais là, cela ne suffit pas... Jésus prend le sourd à l'écart de la foule, il met ses doigts dans ses oreilles, puis touche sa langue avec sa propre salive. Je médite sur ce lien entre Jésus et l'homme.
3. Avec nos téléphones, notre quête d'image valorisante, nos envies de pouvoir, de consommation, nos projets, nous sommes peut-être sourds à bien des choses dans nos vies et dans la société. Jésus soupire, regarde le ciel et dit "Ouvre-toi", "Effata"... Qu'est ce que je ressens en entendant me dire cela? "Ouvre-toi"...

"Parle Seigneur ton serviteur écoute"... Écoute Seigneur, moi ton serviteur, j'ose maintenant te parler et te confier ce que je ressens.

Seigneur Jésus, tu fais entendre les sourds et parler les muets. Ouvre mes oreilles à ta Parole pour

que Ta vie puisse jaillir aussi en moi.

Gloire à Dieu le Père tout puissant, à Jésus Christ son Fils notre Seigneur, à l'Esprit qui habite en nos cœurs. Amen.